
www.rt-online.ru

info@rt-online.ru
reklama@rt-online.ru

zen.yandex.ru/rt_online rt-online.ru

общественно-политическая газета

Издается
с апреля 

1917 года
В 1967 году 

награждена
орденом 

Трудового 
Красного 
Знамени

цитата дня в несколько строк

vk.com/gazeta_rt

ВТОРНИК 17 сентября 2024 года№107 (29632)

Дарья СУББОТИНА, «РТ»

Сразу на треть подоро-
жают автомобили из-за 
очередного повышения 
утильсбора. Платеж пла-
нируется поднять дваж-
ды – в октябре и янва-
ре. В итоге ставка вырас-
тет больше чем вдвое. Из-
за этого дилеры могут 
остаться без клиентов, 
так как покупка авто 
вместе с неподъемны-
ми кредитами станет для 
многих недоступной 
роскошью. Ведь уже сей-
час цены на большин-
ство машин сравнялись 
со стоимостью одноком-
натной хрущевки в Каза-
ни. В ситуации разбира-
лась корреспондент «РТ».

КАК ЗАКРУЧИВАЛИ 
ГАЙКИ
Напомним: масштабную 
борьбу с серым параллель-
ным импортом Правитель-

ство РФ начало осенью 
2023 года. Тогда вышло по-
становление, увеличиваю-
щее ставку утилизационно-
го сбора на ввезенные ма-
шины в сотни раз – с не-
скольких тысяч рублей до 
миллиона и более. Таким 
образом с рынка планиро-
валось вытеснить перекуп-
щиков, чтобы машины по-
купали только у дилеров. 
При этом предполагалось, 
что физлиц, которые при-
возят из стран Евразийско-
го экономического союза 
авто для себя, повышение 
не коснется. Но по факту 
в ловушке оказались тыся-
чи обычных людей, кото-
рым при регистрации ма-
шины выставили большие 
счета. Как оказалось, дело в 
таможенных декларациях: 
зачастую физлица при рас-
таможивании пользовались 
услугами посредников. Ча-
ще всего машины из даль-
него зарубежья растаможи-
вали в Киргизии, но дела-
ли это по товарной декла-

рации для юрлиц, а не по 
пассажирской. В итоге мно-
гие покупатели, не знающие 
юридических тонкостей, 
попали на большие деньги.

С 1 апреля 2024 года гай-
ки закрутили еще силь-
нее, выпустив постановле-
ние, которое уравняло сто-
имость растаможивания ав-
то в России и странах ЕАЭС. 
Раньше при ввозе машин 
через страны ЕАЭС выгода 
для покупателя, кроме эко-
номии на НДС, заключалась 
в занижении цены покупки 
и, как следствие, в уменьше-
нии таможенного сбора. Те-
перь же разницу этого за-
нижения в России прибав-
ляют к ставке утильсбора. 
В результате машины вво-
зят на территорию России 
по одинаковым ценам. При-
гонять машины самим или 
пользоваться услугами пе-
рекупщиков имеет смысл 
только в случае, если вы хо-
тите получить эксклюзив-
ную модель, которой пока 
нет в продаже у дилеров.

НА ГРАНИЦЕ ДИЛЕР 
СМОТРИТ ХМУРО
Недавно будущих автовла-
дельцев снова «обрадовали»: 
утильсбор будет повышать-
ся. С 1 октября его увеличат 
на 70–85 процентов в рам-
ках долгосрочной шкалы до 
2030 года. С 1 января каждо-
го последующего года став-
ка утильсбора будет дополни-
тельно индексироваться на 
10–20 процентов. 

В беседе с корреспонден-
том «РТ» исполнительный ди-
ректор Ассоциации «Россий-
ские автомобильные дилеры» 
Игорь Чикин отметил, что це-
ны на авто могут взлететь на 
треть. Масло в огонь подли-
вают и проблемы с трансгра-
ничными платежами.

«Китайские банки из-за 
санкций США боятся прини-
мать платежи от компаний из 
России. Деньги проходят дол-
го, ведь они идут через стра-
ны-посредники с комиссион-
ным вознаграждением и мо-
гут зависнуть где-то месяца на 
два. Бывает, что в итоге банк в 

Китае отказывает в приеме 
средств. Дилеры не могут 
оплатить заказы на автомоби-
ли и запчасти», – сказал он. 

Игорь Чикин добавил, что 
из-за долгого ожидания опла-
ты и других простоев стои-
мость машин также может 
вырасти, ведь время – это 
кредитные ресурсы.

«Думаю, что вкупе с влия-
нием повышенного утильсбо-
ра с октября по январь все ма-
шины подорожают примерно 
на треть. Сейчас на границах 
большие очереди. И дилеры, 
и частники пытаются макси-
мально ввезти автомобили, так 
как боятся, что с новыми цена-
ми продажи упадут. С повыше-
нием утильсбора новые маши-
ны станут покупать все мень-
ше, ведь платежеспособность 
населения не растет. Может 
дойти до того, что дилеры бу-
дут разоряться», – выразил 
опасения исполнительный ди-
ректор Ассоциации «Россий-
ские автомобильные дилеры». 

ЧЕТВЕРТЫМ СРЕДИ РЕГИОНОВ РОССИИ 
ПО ЧИСЛУ ВЫДАННЫХ ПАТЕНТОВ НА ИЗОБРЕТЕНИЯ 
СТАЛ ТАТАРСТАН
Об этом сообщает «РБК-Татарстан» со ссылкой на пресс-
службу Роспатента. Заявителям из РТ в первом полугодии 
Роспатент выдал 344 документа. Это на 0,9 процента больше 
по сравнению с таким же периодом прошлого года. За январь 
– июнь количество заявок жителей республики на регистра-
цию изобретений увеличилось на 9 процентов по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года. За 6 месяцев их по-
ступило 416, уточнили в Роспатенте. «За последние годы Та-
тарстан стабильно держится в пятерке регионов – лидеров по 
патентной активности», – констатировал руководитель Роспа-
тента Юрий Зубов. В связи с этим он напомнил, что с 2019 года 
ведомство и республика сотрудничают по вопросам развития 
сферы интеллектуальной собственности в рамках трехсто-
роннего соглашения.

ПРОЙТИ ДИКТАНТ ЗДОРОВЬЯ ПРИГЛАШАЕТ
ЖИТЕЛЕЙ РЕСПУБЛИКИ РОСПОТРЕБНАДЗОР
Федеральная образовательная акция «Диктант здоровья» 
стартовала вчера и продлится до 21 сентября, сообщили в 
пресс-службе Управления Роспотребнадзора по РТ.
Все желающие смогут проверить свои знания онлайн, прой-
дя тестирование на портале Роспотребнадзора санщит.рус. 
На Диктанте здоровья предстоит ответить на 39 вопросов по 
правилам личной гигиены, санитарно-гигиеническим нормам, 
профилактике опасных вирусов и инфекций и здоровому пи-
танию. Прошедшие онлайн-тестирование получат электрон-
ный сертификат. В Роспотребнадзоре добавили, что получить 
консультацию по процедуре прохождения диктанта можно по 
телефону горячей линии 8-800-555-49-43.

ВСЕРОССИЙСКИЙ РЕКОРД ЗАФИКСИРОВАН 
НА ПЕРВОМ ФЕСТИВАЛЕ СЫРА В МЕНЗЕЛИНСКЕ

На фестивале установлен всероссийский рекорд по приготов-
лению самого большого адыгейского сыра, который под 
наблюдением эксперта Книги рекордов России Юлии Прони-
ной сделали юные мастера учебной лаборатории «Детская сы-
роварня» Мензелинской школы-интерната. Вручая свидетель-
ство о фиксации этого рекорда, Юлия Пронина сообщила, что 
адыгейский сыр, который приготовили в Мензелинске, весит 
46 килограммов 480 граммов, что почти на 12 килограммов 
превышает предыдущий рекорд, поставленный взрослыми. 
Также на фестивале представили свою продукцию и прове-
ли мастер-классы сыровары и детские мастерские из Казани, 
Алексеевского, Нижнекамского, Менделеевского, Агрызско-
го, Сабинского, Кукморского, Чистопольского, Лениногорско-
го районов.

ТОЛЬКО ПОСЛЕ ВМЕШАТЕЛЬСТВА ПРОКУРАТУРЫ 
ЗАПЛАТИЛИ ЗА РАБОТУ ЛЕТОМ ШКОЛЬНИКАМ 
В ТУКАЕВСКОМ РАЙОНЕ
В августе исполком Князевского сельского поселения взял 
пятерых подростков на работу, проинформировали в надзор-
ном ведомстве. Срок действия трудового договора истек 
15 августа, однако работодатели не рассчитались с подрост-
ками. Позже школьники получили лишь часть заработка. Под-
ростки продолжили работать по новому договору, но и по не-
му оплаты не дождались. После вмешательства прокуратуры 
исполком выплатил школьникам более 18 тысяч рублей долга.

картина дня

42-летний Вадим 
Никитин стал главой 
Мамадышского райо-
на. Такое решение 
единогласно приняли 
депутаты Совета райо-
на на его 33-м заседа-
нии, которое про шло 
под председатель-
ством вице-спикера 
Госсовета РТ Марата 
Ахметова.

«Готов нести ответ-
ственность за род-
ной район, служить 

во благо его людей с дос-
тоинством и полной от-
дачей. Основной задачей 
на родной земле для меня 
будет продолжение рабо-
ты по повышению уров-
ня жизни населения, обес-
печению всех социаль-
ных гарантий, позволяю-
щих каждому мамадышцу 
чувствовать безопасность, 
комфорт и иметь возмож-
ность для раскрытия сво-
его потенциала», – сказал 
Вадим Никитин.

Кроме того, глава райо-
на намерен продолжать 
развивать сельское хозяй-
ство, в первую очередь за 
счет укрупнения личных 
подсобных хозяйств. От-
дельное внимание Вадим 
Никитин планирует уде-
лить развитию производ-
ства в районе. Он поставил 
задачу ежегодно наращи-
вать объем промышленно-
сти не менее чем на 10–15 
процентов и увеличивать 
заполняемость действую-
щих промпарков. 

Исполняющим обя-
занности руководителя 
исполкома Мамадышско-
го района Вадима Ники-
тина назначили 31 мая. 
До этого он занимал ана-
логичный пост в Пестре-
чинском районе.

Вадим Ильич Никитин 
родом из села Зюри Мама-
дышского райо на. У него 
два высших образования: 
в 2005 году он окончил Ка-
занский государственный 
финансово-экономиче-
ский институт (сейчас 
Институт экономики 
и финансов КФУ), а в 
2014-м – Российскую ака-
демию народного хозяй-
ства и госслужбы при Пре-
зиденте РФ. С 2007 по 
2022 год работал в различ-
ных должностях в Мама-
дышском районе.

назначениеактуально

На «Жигулях» по цене «Мерседеса»На «Жигулях» по цене «Мерседеса»
Новые ставки утильсбора перепишут ценники на автомобили в Татарстане

 ВСЕРОССИЙСКАЯ АКЦИЯ «СОХРАНИМ ЛЕС» пройдет в ок-
тябре в Татарстане. Ее участники высадят миллион сажен-
цев сосны, ели, лиственницы, липы, рябины и других пород 
деревьев на площади более 200 гектаров, сообщили в Мин-
лесхозе республики.

 НАЙДЕН МЕРТВЫМ пропавший 15-летний подросток. Тело 
обнаружено в Казанке, проинформировали в пресс-службе 
МВД по РТ. Подросток был одет. Начато следствие.

 15 ОКТЯБРЯ завершится в этом году пожароопасный сезон 
в Татарстане, сообщили в Лесопожарном центре. Он был 
открыт 15 апреля. Если в октябре будут идти дожди или вы-
падет ранний снег, то пожароопасный сезон могут закрыть 
раньше.

 ДТП СО СМЕРТЕЛЬНЫМ ИСХОДОМ произошло на 1161-м ки-
лометре трассы М-7 в Актанышском районе, проинформиро-
вала Госавтоинспекция республики. Водитель Volkswagen 
на нерегулируемом перекрестке проигнорировал требова-
ние дорожного знака «Уступите дорогу» и врезался в грузо-
вой автомобиль. Водитель и пассажир легкового автомоби-
ля скончались на месте. 

 НА НОВЫЙ РЕЖИМ РАБОТЫ перешел со вчерашнего 
дня Казанский зооботсад, сообщила его пресс-служба. 
Теперь он работает с 8.30 до 19.00, кассы закрываются 
в 18.00. 

вернисаж

Любовная графикаЛюбовная графика
Отцу поволжского этнофутуризма – 88

Мэр Казани Ильсур 
Метшин на деловом 
понедельнике пору-
чил прокуратуре разо-
браться, почему в не-
которых домах горо-
да до сих пор не прове-
ли опрессовку к новому 
отопительному сезону. 
А казанцев тем време-
нем призвали вовремя 
платить за коммуналь-
ные услуги и не тянуть 
с вакцинацией от грип-
па в связи с ростом за-
болеваемости. 

К ОТОПИТЕЛЬНОМУ 
СЕЗОНУ ГОТОВЫ
Заместитель руководите-
ля исполкома Казани Искан-
дер Гиниятуллин напомнил, 
что готовиться к осенним хо-
лодам в столице Татарстана 

начали уже с 20 апреля, ког-
да завершился предыдущий 
отопительный сезон. 

«В Казани подготовлены 
все 6 источников теплоснаб-
жения – 3 ТЭЦ, а также рай-
онные котельные «Савиново», 

«Горки», «Азино», – сказал спи-
кер. Он также отметил, что, 
кроме них, в городе действуют 
125 котельных «Казэнерго» и 
60 ведомственных котельных. 

деловой понедельник Не тянуть с платой Не тянуть с платой 
и вакцинациейи вакцинацией

Алексей ПЕСОШИН, 
Премьер-министр РТ:

В Татарстане уде-
ляется большое 
внимание развитию 
семейного спорта. 
Это одно из прио-
ритетных направ-
лений в нашей 
работе. Регулярно 
проводятся физкуль-
турно-спортивные 
мероприятия, в 
которых принимают 
участие несколько 
поколений семей. 
Это «Лыжня Рос-
сии», Кросс нации, 
Казанский марафон 
и другие.Далее – на стр. 4 Далее – на стр. 2

спортконкурсэкономикапарламент
«УНИКС» – 
серебряный 
призер 
предсезонного 
Суперкубка

Районы 
претендуют на 
звание «Культурная 
столица 
Татарстана»

Минсельхозпрод 
пытается 
регулировать 
рынок 
продуктов

Выдвинута 
кандидатура 
на избрание 
Председателем 
Госсовета
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В Мамадыше В Мамадыше 
новый главановый глава
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Евгения ЧЕРНОУСОВА, «РТ»
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